第652回福崎町教育委員会会議録

開催日時 令和5年6月30日(金) 10時20分~11時35分

開催場所 福崎町役場 3階 第1委員会室

出席委員 髙橋渉、桑谷祐顕、中田貴子、西村照明

事務局 学校教育課長 大塚謙一、社会教育課長 木ノ本雅佳

1 開会

- 2 第651回議事の報告を会議録により行い、承認されました。本会の署名委員として桑谷委員・中田委員を指名しました。
- 3 教育長報告(5、6月の主な状況)
- (1) 園・小・中学校

こども園の5月の様子は、各園で胃腸風邪、発熱、鼻水等が流行したため、欠席 した園児が多くいました。職員がコロナに感染した園が複数ありましたが、いずれ も流行はしていません。プールを含め、園舎外の通路から教室内が見えないように 工夫した園がありました。

6月に発令された警報時の希望保育は、30~40名と非常に多くありました。「トライ・やるウィーク」の期間中、生徒は緊張していたようですが、園児は楽しそうに生活できたと報告を受けております。

福崎小学校では「河川敷公園での投石や落書き」、「交通マナーが悪い」との情報を受けました。また、地域住民から「駅前区での児童の遊び方が悪い」との情報を受け、指導しました。

高岡小学校の児童は、ほぼ毎日全児童が登校しています。七種太鼓の練習が始まりました。図書室でのいたずらがありました。

田原小学校では「田尻団地の駐車場で遊んでいるので危ない」という情報があり、注意指導しました。登校はするのですが、教室に入れない児童がいます。また、猫の死体の放置が2件ほど続いたことで不安な保護者がおられるので、教職員や町消防団が下校時巡回を強化しています。校舎内の見回りボランティアをお願いしているスクールへルパーに活動を再開していただいております。

八千種小学校では、高学年が1年生に優しく関わっているという報告があり、嬉しく思っています。こども園同様、疲れのため欠席や体調を悪くする児童が多くいました。また、注意をよく受ける児童には、意識的に褒めるように配慮しています。

福崎西中学校では、友達同士のトラブルがありました。修学旅行は1名が欠席でした。「トライ・やるウィーク」では5日間とも休んだ生徒はいませんでした。友達同士でのトラブルに腹を立て、駅前交流センターの2階から飛び降りようとした生徒がいましたが、保護者を交えて相談、指導しております。

福崎東中学校の修学旅行では3名が欠席しましたが、東京での班別自由行動ではトラブルはありませんでした。「トライ・やるウィーク」で5日間とも欠席した生徒が1名いました。また、家庭環境により心身が不安定な生徒に対して、教育的配慮をしています。

修学旅行の就学援助費について、最近の物価高で現在の援助費では足りないので、 援助費の額を上げてほしいと両中学校から要望がありました。

西部学童保育園では、5、6月の1日あたりの利用者は50名前後で、1年生の個

別指導に苦慮している状況です。また、多動性で勝手に園を飛び出す児童や体調不良の保護者の子どもへの対応等、個別の支援をするためにも指導員の増員を必要としているのですが、急には増員できないので、対処方法を考えています。

東部学童保育園の1日あたりの利用者数は、60~80名超で、80名を超すとてんてこまいの状況になってしまいます。このようなことから、子どもから「一緒に遊ぼう」と言われても、いつでも一緒に遊ぶのではなく、事故の先見予知に対する注意が必要なことを指導しています。また、一部の保護者から「宿題を見てほしい」との要望がありましたが、「塾ではないので充分な指導ができません」と説明しました。八千種小学校の児童が東部学童保育園に行く際に利用する送迎バスについて、田原小学校からの受入れ児童の時間帯との兼ね合いもあるので、定刻に出発して欲しいという要望がありました。

(2) 報告·連絡事項

- ① 今年度の運動会、体育大会について、開始時間を少し早めて午前中のみの開催に決定しました。その理由は、昨年度のPTAアンケートで午前中開催を望む声が非常に多くあったこと、熱中症対策、授業時間数の確保のため練習時間が多くとれないこと等があります。また、午前中開催の運動会・体育大会でも教育的効果は大きいと判断しています。演技数や内容には、工夫が要ると思っています。来賓は従来どおりお呼びする予定で進めています。
- ② 夏季休業期間中、夏休みの小学校の地区水泳の実施については、各単位PTA、地区ごとの意見もばらばらでした。原則、各小中学校の地区ごとの意向に添う方針で進めたところ、地区水泳をしないPTA、するPTAの中でも実施する地区、しない地区、実施する地区でも引率する親を順番で決める地区、参加する児童の親が連れていく地区等、ばらばらな状況になっています。
- ③ 2学期は行事が多くなりますが、その際、一つ一つの学校行事の目標を新たな 視点で明確にする取組みを始めています。
- ④ 遠野市友好交流事業について、抽選で15名の参加者が決定しました。
- ⑤ 町消防団による私立を含むこども園6園の保育士への心肺蘇生法、AED使用 方法の講習会を開催しているところですが、「いずれの保育士さんも、非常に熱心 で、やりがいがある」と講師の消防団の方が言われております。
- ⑥ 試験的に八千種小学校で学童保育園を8月1日から開園する予定です。8月と 9月に試験開園して、人数が集まらなければ、10月からは開園せず、田原小学校 区の東部学童保育園に行っていただきます。すべて参加人数次第です。
- ⑦ 6月議会の教育委員会関係の主な質問・問題提起については、不登校といじめの原因と学校の対応について、スケートボード場に日よけや夜間照明器具の設置要望、さるびあドーム等の予約状況の公開、町長の選挙公約にあった給食費の段階的な無償化について、西中の野球部の練習ボールがネット越しで南側の田んぼに落ちている件、部活動の地域移行への取組の現状、児童館の実情と意義について等の質問がありました。
- ⑧ 幼児園、小学校、中学校の給食費の無償化について、補助金を確保したうえで、 無償化の方向で進んでいます。4月以降は未定です。
- ⑨ 中学校の制服の見直しが始まりました。6月27日に第1回目の中学校制服検討 委員会がありました。

(3)協議事項特にありません。

(4) 意見交換

総合教育会議で意見交換をしました。

- (5) 7月の教育委員会関係の予定 資料に基づき報告しました。
- (6) その他

次回の教育委員会は、7月26日(水)午後3時から開催します。

4 報告事項

<学校教育課>

(1)給食費及びこども園等利用者負担の令和4年度収納状況及び令和5年度の徴収 計画について

資料に基づき報告しました。令和4年度の学校給食費は、現年度分調定額101,834,424円に対して、収納額は101,342,119円で、徴収率99.5%、過年度分は、調定額874,231円に対して、収納額は308,314円で、徴収率35.3%となっています。

こども園等利用者負担については、令和元年 10 月から 1 号認定と 2 号認定の保育料は無償化、3 号認定利用者の状況は現年度分調定額 28,762,990 円に対して、収納額は 28,683,490 円で、徴収率 99.7%となり、滞納繰越が 79,500 円です。過年度分は、調定額、収納額ともにありません。

令和5年度の給食費及びこども園等利用者負担の徴収計画について、福崎町債権管理条例に基づき策定し、給食費の今年度の目標は、現年度収入率99.9%で、昨年度目標より0.4%増としました。滞納繰越分は生活困窮者分が多く残っており、収納につながらない場合が多く48%としました。こども園等利用者負担の今年度の目標は現年度収入率を100%としました。先ほど報告した滞納繰越は79,500円を全額徴収目指して取り組みます。

(教育長) 滞納者にはどのような対応をされているのですか。

(大塚課長) 給食費については、月2回の口座引落日を設けており、引き落としができなかった場合は督促状を送付しています。それでも収納できない家庭には、給食センター職員が電話、訪問を繰り返し収納に結び付けています。

また、町の滞納整理委員会では、税金、水道料金等と合同で徴収を行っています。

給食費の過年度分の滞納者について、裁判所に弁護士を通じて支払督促を申し入れて、強制執行につなげている例もあります。

(2) 令和5年度学校施設工事・修繕等について

資料に基づき報告しました。学校教育課では、年間計画により工事や修繕に取り 組んでいます。

長寿命化改修工事関連について、1つ目は、福崎小学校、高岡小学校、八千種小学校のトイレ改修工事で、業者が決定しましたので、打ち合わせ等、工事に着手しています。契約上の完了予定は令和5年10月としていますが、9月1日にトイレが使えるように進めています。2つ目は、小中学校における特別教室等の空調設備設置工事の実施設計業務委託で、業者は決定しており、設計に着手することになっています。令和6年3月完了予定です。これらを含めて予算は322,000,000円です。

小学校の工事・修繕の予算額は 18,200,000 円で、福崎小学校では、①南校舎1階の多目的トイレ屋上の防水シート張替、②エレベータ主ロープ等の交換、③校舎南側設置の屋外時計交換、④電話機の更新と増設で、コードレス電話機を1台設置し、

校舎内やプール等で使用できるようにします。高岡小学校では、①放送設備受信機修繕、②県道側溝に排水している縦排水管の改修します。田原小学校では、①プールオーバーフロー管改修工事、②非常用放送設備を含む放送設備更新、③高圧受電設備改修工事をします。八千種小学校では、①受水槽パネル塗装、②給食用ダムウェータの更新で、主要な部分の入替工事をします。

中学校の工事・修繕の予算額は10,400,000円で、福崎西中学校では、①プールろ 過装置設備改修、②電話機の交換で、福崎小学校と同様です。福崎東中学校では、 ①体育館多目的トイレ入口扉の改修、②給食用ダムウェータの更新で、八千種小学校と同様です。③電話機の交換で、福崎小学校と同様です。

<社会教育課>

(1) 山桃忌について 資料に基づき報告しました。

(2) サマースクールについて

資料に基づき報告しました。サマースクールは、小学4~6年生を対象に自習の場を提供し、地域の方々に先生になっていただき、夏休みの宿題をする機会を設けているもので、締め切りは7月10日となっています。各小学校を通じて申し込みを受け付けています。高岡小学校区・八千種小学校区は各校区の県民交流広場、福崎小学校区は文化センター、田原小学校区はサルビア会館で開催する予定です。

(3) 入札結果について

資料に基づき報告しました。高岡・福田地区で圃場整備が進んでおり、令和5年度では出納第16号により、高岡・福田地区圃場整備に伴う埋蔵文化財発掘調査業務委託を発注しています。福田地区が2カ所と神谷地区4カ所を調査する予定で、5月29日に入札を執行し、税込3,080万円で㈱マツダ建設が落札しています。工期は令和6年3月25日までです。

(4) 今後の予定について 資料に基づき報告しました。

6、閉会

以 上

署名委員 桑谷祐顕

署名委員 中田 貴子